
 

 

                      

 

Al presidente del Consiglio Comunale 

                                                                           Al Sindaco di Castelfranco Emilia 

                                                           Agli Assessori Comunali 

                                                          Ai Consiglieri Comunali 

 

 

OGGETTO: 

 

MOZIONE ATTA A ORGANIZZARE ED INCENTIVARE TORNEI DI PALLACANESTRO PER ATLETI IN CARROZZINA 

Premesso che: 

nel mese di giugno 2024, il centro sportivo comunale di via Ghiarelle n.324 di San Cesario sul Panaro, ha 

ospitato una bellissima iniziativa di sport e di inclusione: una gara dimostrativa di pallacanestro per atleti in 

carrozzina. 

L’iniziativa ci è stata presentata dal nostro amico ed Ex-arbitro Internazionale IWBF Giorgio Barbieri, con il 

quale abbiamo assistito alla combattuta gara ufficiale di atleti in carrozzina in cui le squadre partecipanti 

erano Parma vs Bologna. La gara era diretta da arbitri nazionali con la ufficialità della Federazione italiana di 

pallacanestro in carrozzina di Roma (FIPIC). 

Visto che: 

1) la pallacanestro in carrozzina, ha una storia lunga di oltre mezzo secolo, infatti nell’Inghilterra nel 1944, il 

dottor Ludwig Guttmann intuì che per la riabilitazione dei pazienti (per lo più militari reduci dalla guerra) il 

gioco poteva essere la strada migliore. Così adattò lo sport alla sedia a rotelle.  Nello stesso periodo – siamo 

negli anni Cinquanta – dall’altra parte dell’Oceano, il basket in carrozzina prendeva piede non soltanto tra i 

veterani disabili: nel 1955, agli International Stoke Mandeville Games, gli USA portarono formalmente in 
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Europa un nuovo gioco, il basket in carrozzina. Fu un successo senza precedenti, che ebbe la sua 

consacrazione nel nostro Paese con l’apertura dei Giochi Paralimpici di Roma nel 1960. 

2) la pallacanestro in carrozzina è molto popolare in tutto il mondo, per la somiglianza con quella tradizionale, 

infatti, non sono due sport differenti, ma uno solo con qualche regola adattata per i diversamente abili. 

La popolarità del basket in carrozzina è dovuta sicuramente ai suoi grandi personaggi sportivi, uomini e atleti 

di carisma incredibile come Patrick Anderson, Matteo Cavagnini, Matt Scott, Brad Ness e tanti altri. Le loro 

storie sono d’esempio non soltanto per chi, come noi appassionati di basket in carrozzina, si porta dietro una 

o più disabilità, ma per tutte le persone del mondo: sono un modello di forza e perseveranza.  

3) non è soltanto un gioco in sé, ma è la rappresentazione sportiva dell’inclusione e della partecipazione. 

considerato che: 

riteniamo che tale iniziativa possa rappresentare un eccellente spettacolo di competizione sportiva e una 

vera opportunità di miglioramento per ognuno di noi rendendoci più inclusivi, più sensibili e rispettosi nei 

confronti delle persone D.A. e che cittadini ci hanno espresso l’interesse e il coinvolgimento per questo tipo 

di iniziativa sportiva  

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA  

A valutare la possibilità di organizzare e incentivare tornei di pallacanestro per atleti in carrozzina. 

A valutare la fattibilità di questo progetto e un’eventuale calendarizzazione. 

A darne dovuta pubblicità, utilizzando i canali ufficiali del Comune e attraverso spazi pubblicitari appositi, in 

modo tale da aumentare l’attrattiva per la collettività. 

 

Consigliere Centrodestra per Castelfranco  

Righini Rosanna 

 

Consigliere Fratelli D’Italia  

Garibaldi Roberta 

Scaglione Paolo 

Campobasso Antonio 

 


